

tisch ist der Gegensatz zwischen den dunkler gefärbten und aus extrem dicht gepackten, überwiegend aus nummulitiden Großforaminiferen bestehenden Nummulitenkalkbänken und den die Abfolge überwiegend aufbauenden hellen Alveolinenkalke (Abbildung A9).

Im derzeit bereits stillgelegten Südteil des Steinbruches sind Großforaminiferenführende Kalksandsteine als höchste Bestandteile der Großforaminiferenmergel-Formation und deren lithofazieller Übergang in die überlagernden Kalke aufgeschlossen. Die nördliche Abbauwand zeigt die diskontinuierliche Überlagerung der Großforaminiferenkalke durch Quarz-führende Sedimente der Corallinaceenschuttkalk-Fazies. Diese charakterisieren die basale Faziesentwicklung der Kalkabfolge II.

A10 Steinbruchgebiet am Fuchsofen (872 m) (WILKENS)

Eine nahezu Nord-Süd verlaufende Störungszone gliedert das Verbreitungsgebiet alttertiärer Abfolgen im Bereich des Fuchsofens in einen westlichen, aus den Kalkabfolgen 2 und 3 aufgebauten Anteil sowie einen aus der Kalkabfolge 1 aufgebauten östlichen Bereich.

Die oberen Abbauebenen sind über eine vom Fahrweg zum Gehöft vlg. Jauk abzweigende Förderstraße zu erreichen. Neben Faziestypen aus höheren Anteilen der Kalkabfolge 2 ist hier der kontinuierliche fazielle Übergang in die Kalkabfolge 3 (unteres Lutet) aufgeschlossen. Kennzeichnend ist das Auftreten einer durch einen extremen Generationsdimorphismus gekennzeichneten Nummulitenfauna. Deren mikrosphärische Exemplare können Durchmesser von bis zu mehreren Zentimetern erreichen.

Im höchsten Abbauniveau werden die alttertiären Kalke durch die miozänen Waitschacher Schotter überlagert. Ein unruhiges, durch Erosion und intensive postmitteleozäne lateritische Verwitterungserscheinungen gekennzeichnetes Relief charakterisiert die Oberfläche der alttertiären Sedimente. Im östlichen Teil dieses Niveaus ist eine mehrere Meter breite Karstschlotte aufgeschlossen.

Raum für Notizen